



Alonso Martínez, Cassola, Albarada, Gaimazo, López Domínguez, González (D. Venancio) y algunos otros personajes liberales que veranean.

Es opinión de gentes aquí generalmente bien informadas, que la crisis, si llega a plantearse, vendrá más tarde de lo que muchos se imaginan.

Ignorase si, caso de haber modificación, saldrá el Sr. Alonso Martínez; pero sábase que hay ministros que lo desean. Falta, sin embargo, saber si lo desea también el propio señor Alonso Martínez.

Desde luego puedo afirmar y afirmo con datos ciertos que el Sr. Alonso Martínez no aceptaría la presidencia del Tribunal Supremo, lo cual echa por tierra muchas combinaciones.

Si el Sr. Alonso Martínez sale del ministerio será porque quiera retirarse voluntariamente, o porque se lo exija el Sr. Sagasta, aunque esto último parece difícil, teniendo en cuenta la significación histórica del Sr. Alonso Martínez y las facilidades que presenta para el planteamiento de todas las reformas democráticas.

En el caso de que el Sr. Alonso Martínez saliera del ministerio, tiene por segura la entrada del Sr. Capdepon en el ministerio de Gracia y Justicia y la del conde de Xiquena en Ultramar, conforme a lo dicho ya en El Imparcial.

Como el Sr. Greizard es el único candidato posible para la presidencia del Supremo, esto facilitará una combinación diplomática.

Dice un periódico de Burgos que continúa el juzgado de instrucción recibiendo declaraciones a paisanos y militares, siendo 111 próximamente las prestadas hasta el día de ayer, faltando aun unas 70 de los primeros y sobre 60 de los últimos, para dar por terminado el sumario, el cual consta hasta la fecha de 230 folios.

Muy en breve, según dicen de Roma, se celebrará un consistorio para pregonar a los obispos designados para ocupar las diócesis vacantes en Italia y otros países, y en él serán elevados varios prelados a la púrpura cardenalicia.

Dice un periódico de Málaga que la señorita y el joven que se arrojaron hace pocas noches en una iglesia de Granada a los pies del sacerdote declarando que se querían por esposos, en el instante en que el ministro del Señor daba la bendición a los fieles que habían rezado el rosario, eran la señorita de Morales y don Miguel Sánchez Pastor.

Acerca del CRIMEN DE VALENCIA dice El Correo de aquella ciudad: «Varios periodistas han celebrado esta mañana una entrevista en la cárcel de mujeres con la criada del difunto Sr. Lopez.

Al chaparrón de preguntas que se le ha hecho, Rufina ha contestado con entereza que nada sabe del hecho de autos, que de nadie sospecha, y que no vio a nadie en los momentos en que se cometió el crimen más que a la señorita Potenciana, que fue la que le entorpeció el acceso acercándose a la puerta de su cuarto, seguida, al parecer, de uno de los criminales.

Añade Rufina que la puerta de su cuarto estaba entornada, y que salió de su habitación cuando su señorita le dijo que los malhechores se habían ido.

Entonces salió al balcón con sus señoritas a pedir auxilio.

Rufina se lamenta de su detención y confía en que pronto se verá libre.

Las explicaciones de Rufina no dan luz alguna, y si la ligera nos ocupamos de sus declaraciones, vemos que esperamos que los demás colegas se ocupen de ellas.

También parece que alguno de nuestros compañeros ha hablado con la mujer del tío Pedro, y esto se explica, dada la creciente curiosidad de las gentes, que desde que ha sabido la detención de la Potenciana Lopez hacen los más extraños comentarios y las más estúpidas deducciones.

La inkomunicación de la señorita Potenciana parece que se ha llevado a efecto con ciertos distinguos. ¿Qué distinguos serán estos? El juzgado los sabrá, si es que en el caso presente caben distinguos de algún género.

Mucho pudiéramos decir del proceso que nos ocupa, y a la verdad que necesitamos de toda la fuerza de nuestra voluntad para contentarnos. Nos encontramos en la segunda parte del drama.

Después del nudo el desenlace. Esperemos aún.

—En la actualidad son doce los detenidos y procesados por el asesinato y robo en la casa número 4 de la calle de Don Ventura.

La gente se pregunta con este motivo si es posible que los doce procesados estén complicados en el crimen.

Se dictarán algunas excoarcelesiones con motivo de la detención de la hija mayor del interesado.

Esto se preguntan las gentes, y esto esperan algunos.

No creemos que pase mucho tiempo, sin que se aclaren los terminos y se precise algo que deje entrever la trama del crimen y las diligencias del sumario.

En Bilbao las autoridades, diversas comisiones y numerosas personas salieron a esperar a la Comisión que vino a Madrid, la cual no llegó, por la razón que se explica en el siguiente telegrama:

«Madrid 6 (3 L).—La comisión ha suspendido su viaje hasta resolver las aclaraciones sobre la adjudicación de los cruceros. Ruego lo comunico a los presidentes de la Diputación, Cámara de Comercio y Junta de obreros del puerto.—La comisión.»

Consagra ayer el El Imparcial un artículo a examinar los datos que ha recogido acerca de la última cosecha de cereales en Europa, y a examinar los cálculos que se han hecho en el Congreso que anualmente se reúne a fines de agosto en Viena.

Existía un presentimiento, el de que la cosecha en general había sido deficiente, a consecuencia de lo cual los precios iban subiendo. No ha sido, sin embargo, tan malo el resultado como se creía, porque si es cierto que en unas naciones se ha recolectado poco trigo, en otras la cosecha ha sido muy abundante.

«Como era de suponer, dice nuestro colega, hemos buscado primeramente los datos de nuestro país, pero en vano. Es la única nación europea que no figura en la Estadística, sin duda porque no habrá sido posible obtener noticias oficiales. Años hace que venimos repitiendo lo mismo, sin que ningún ministerio se haya cuidado de saber lo que sobre o lo que falta para la alimentación pública.

Son datos, sin embargo, que importa conocer, no tan solo para gobierno de intermediarios y productores, sino para no proceder de ligero cuando se trate de reformas arancelarias.

Tomando por tipo el guarismo 100 como representativo de una cosecha ordinaria, lo han excedido Rumania y Moldavia que han llegado a 130, Valaquia, Servia y Rusia Meridional que alcanzan 120, Besarabia figura con 125, Hungría con 110 y Austria con 107.

Las demás naciones ofrecen el siguiente tanto por 100 de una cosecha ordinaria: Wurtemberg y Sajonia, 95; Baviera, 88; Prusia, 90; Polonia, 87; Holanda y Bélgica, 82; Francia y Dinamarca, 80; Suiza 6; Inglaterra, 78; Italia, 75.

El término medio general se gradúa en 96 por 100, de modo que la deficiencia de cosecha puede calcularse en 4 por 100.

Es bastante para que los precios se sostengan, pero no llega, como se ve, a lo que pudo creerse cuando aparecieron los primeros movimientos de alza.»

Leemos en el Archivo Diplomático y Consular: «El Sr. Valera (D. Joaquín), ministro que ha sido en Atenas y nombrado para igual cargo en El Haya, ha llegado a esta corte, desde donde se trasladará a Andalucía por unos días, antes de dirigirse a tomar posesión de su nuevo cargo.

También ha llegado a Madrid y saldrá dentro de breves días para Constantinopla, a cuya legación va destinado, el Sr. Marín, tercer secretario que ha sido en la legación de España en Tángier.»

Dice ayer El País: «Ayer mañana fué reducido a prisión nuestro querido amigo el distinguido periodista D. Carlos Malagarriga, que ingresó en la Cárcel Modelo para cumplir una condena impuesta al periódico El Pueblo, de que era director, por un artículo titulado Reformas militares.»

Leemos en un periódico: «Añoche no se conocía aún cuál será la contestación definitiva que el Sr. Martínez-Rivas dará al ministro de Marina respecto de la rebaja que se le ha pedido haga en el precio que fijaba en su proposición para construir los cruceros.

Después del nudo el desenlace. Esperemos aún.

presente dicho señor, se prestará a alguna rebaja; pero si no fuera, es posible que se suscite nueva discusión sobre el fondo del asunto en el Consejo que esta noche celebrarán los ministros.»

Leemos en El Imparcial: «Antes de que la junta consultiva de Guerra, en unión con los directores de las armas, comience la discusión y examen del proyecto presentado por la ponencia de la misma junta, puede adelantarse que no será aceptado por el ministro de la Guerra.»

En dicho proyecto se suprimen los batallones de cazadores para formar con ellos regimientos, y según nuestros informes, el ministro de la Guerra ha hecho la declaración de que por su parte no está dispuesto mientras desempeñe el ministerio de la Guerra, a suprimir los batallones de cazadores, opinión que está escusa sobre esta parte los trabajos que está llevando a cabo la junta consultiva.

También parece que algún director general hará notar en el seno de la reunión, que el proyecto actualmente presentado está en oposición con lo informado hace un año por la junta, con motivo de otro análogo que le fue sometido a dictamen.»

El telegrama ha adelantado muchos detalles de la espantosa catástrofe ocurrida junto a la estación de Vellars, en la línea de París a Lyon en la prensa de París encontramos los hechos narados con más precisión.

El lugar del siniestro es una ligera pendiente de 8 por 1000; la vía es doble. A las dos de la mañana bajaba el tren núm. 11, procedente de París y dirigido a Ginebra, con una velocidad de unos 60 kilómetros por hora. La locomotora salía de los rails dirigiéndose hacia la vía ascendente y corrió sobre el balastro, unos 50 metros; cuatro coches quedaban aun sobre la vía. En el mismo momento llegaba el tren ascendente núm. 276 con la misma velocidad.

El maquinista vio a corta distancia, pues los faros se habían apagado, el otro tren descarrilado, e hizo inmediatamente jugar los frenos; pero ya era tarde. El choque fué espantoso. Las dos locomotoras, lanzadas fuera de la vía, cayeron una a la derecha y otra a la izquierda, mientras los coches se amontonaban, desmoronándose completamente. Una de las máquinas cortó un poste del telegrafo, cortando la comunicación. El ruido del choque dió la alarma a una gran distancia.

Unos obreros que trabajaban en la edificación de una capilla a unos dos kilómetros del oyeron y fueron los primeros en acudir; también se oyó el estruendo en la estación de Vellars y en el pueblo, cuyos habitantes salieron todos para el lugar de la catástrofe.

Pasado el primer momento, los viajeros salvados empezaron a trabajar, y un médico que salió al contacto de un coche que había quedado completamente destrozado, prestó a los heridos los primeros auxilios. A las cuatro de la mañana llegó de Dijon el primer tren de socorro.

Al salir el día, el espectáculo era espantoso. Fué penosísimo el trabajo de extraer los cadáveres; el del maquinista del tren núm. 11, había caído bajo la máquina y para sacarlo fué preciso cortarle un brazo.

Uno de los muertos tenía el cráneo completamente levantado.

Un capitán de artillería estaba casi completamente decapitado. Regresaba del Tonkin y acababa de juntarse en Lyon con su esposa y su hermano, que han perecido también.

Sería interminable el relato de las escenas que allí ocurrieron. Terminamos, pues, con un detalle interesante: la vía descendente quedó desviada, formando una curva, en una extensión de 80 metros; y apartándose en el punto de mayor desviación 26 centímetros de la línea normal. Se ignora si esto ha sido causa o consecuencia del descarrilamiento.

Lo curioso es que se han movido los rails con las traviesas, de modo que la vía no presenta la menor solución de continuidad.

La exactitud en la marcha de los trenes ha sido también parte a producir la catástrofe.

Los dos trenes debían, en efecto, cruzarse en aquel sitio a la hora exacta en que se encontraron.

A eso de las siete de la noche de antea-ayer, pasó sobre las casas de la calle de Leon y plaza de Anton Martín, casi rozando con los tejados, el capitán Milá, en su globo Ciudad de Cádiz. El aeronauta y el globo cayeron sin novedad en la calle del Olmo. El descenso fué presenciado por multitud de gente.

En el inmediato pueblo de Villarejo de Salvanes, hay 200 atacados de viruela. Se

han enviado al municipio desinfectantes para combatir la epidemia, y ha salido de Madrid un delegado facultativo del gobernador civil para adoptar en aquel pueblo las medidas sanitarias que crea oportunas.

A las diez de la noche se presentó ayer el inspector jefe del distrito en el Casino democrático popular con gran aparato de fuerza, y después de hacer un reconocimiento en los salones, se llevó los libros de actas y de socios y otros documentos de la sociedad.

Así lo refiere un colega.

De los desastrosos efectos del ciclón sigue comunicando noticias el gobernador general de Cuba.

«El ciclón, dice en un telegrama el general Marin, entró por la boca de Sagua y dio vuelta por Batavona. Según noticias de las dos de la tarde, en el puerto Isabela Sagua se habían recogido 43 cadáveres. Caserio, pueblo nuevo, totalmente destruido y muelles del comercio y vía férrea. Las pérdidas materiales incalculables. El vapor Clara ha varado en Caibarien, la goleta Magliana arrojada sobre la costa y perdida. Sin novedad en Cienfuegos y provincias de Principe y Cuba, líneas telegráficas de las provincias de Habana y Matanzas destruidas. Seguiré comunicando.»

El Sr. Balaguer dará una conferencia en la Exposición Universal sobre asuntos de Ultramar, principalmente sobre el comercio del algodón y abaca.

En Sitjes fué obsequiado con un banquete. Brindó el Sr. Balaguer por S. M. la reina; acentuó su actitud de defensa de los intereses de este país, y se manifestó intimamente ligado al gobierno del señor Sagasta. Dijo que éste vencerá las dificultades que se le presenten para realizar el programa liberal, cumplirá sus compromisos y continuará en el poder con el beneplácito del país y la corona, que ven en él firme garantía de orden y paz.

La corrida de toros anunciada para ayer en Toledo se ha suspendido para el día 15 a causa del temporal.

De Huerca-Overa nos dicen con fecha 8: «Después de seis meses de sequía ha empezado a llover con tanta abundancia, que el río de Almazora desbordado, está haciendo mucho daño, llevándose los paznos y mucha tierra.

El nivel a que han llegado las aguas es superior al que alcanzó en la célebre inundación. Los correos de Almería y Granada están detenidos esperando bajen las aguas, lo cual no es probable sea pronto, a juzgar por el temporal. Como estamos inkomunicados con el resto de la provincia, se ignora el daño de los pueblos ribereños. No hay desgracia personal hasta ahora.»

Ayer han ingresado en la caja de ahorros del Monte de Piedad 46262 pesetas por 794 imposiciones, y se han satisfecho en los días 7 y 9 44790 a solicitud de 348 imponentes.

Ha comenzado con mucha animación en las Baleares el embarque de vinos nuevos para Francia, a pesar de la calma que se nota en los mercados franceses. Son varios los buques así extranjeros como de la inscripcón de Palma que transportan gran cantidad de pipas a Certe donde de algún tiempo a esta parte se advierte demanda de vinos mallorquines que en años anteriores habían sufrido alguna depreciación.

Ayer han ingresado en la caja de Ahorros Hipotecaria del Banco Ibérico 9825 pesetas por 18 imposiciones al 6 por 100, y 43 al 5 por 100, y se han devuelto, 15061 pesetas a petición de 16 imponentes.

Está favoreciendo la suerte a los parroquianos de la administración de loterías de las Cuatro Calles, pues afortunadamente en los dos últimos sorteos han caído los premios mayores.

De Betanzos recibimos las siguientes noticias fechadas el 7: «A las ocho de la mañana de ayer, el jefe de

«¡Oh! Si lloro, y lloro más a menudo de lo que vos figurais, puesto que nunca estais ya en casa...; pero no lloro únicamente mi dicha perdida, sino por la consideración de las gentes, que nos abandonan... porque todo el mundo sabe... todo el mundo habla... y todo el mundo me es crítico...»

«¡Todo el mundo!—exclamó Felipe, cuya vanidad se revelaba ante la idea de ser criticado.—¿Quién es todo el mundo? Mi cuñada, ¿no es cierto? Esa pequeña lengua de vibora, esa tonta, que me aborrece... y a quien pago con la misma moneda!»

«¡En vez de expiar y calumniar la conducta de los demás, mejor haría en vigilar la suya! Una muñeca que se enamora de un Raul Renaud, un cualquiera, un plebeyo! ¡No quiero alianzas desiguales en mi familia!... ¡Por eso está en contra mía!»

«El señor Raul Renaud—repuso Adela con generosa indignación—es un hombre honrado, un hombre de mérito, que me salvó la vida. Si vos lo habeis olvidado, yo me acuerdo.»

«¡Eso vale cien francos!—dijo Felipe en son de burla, repitiendo una frase que había oído a la princesa Belladonna, que se la había visto a Labiche.»

«¡Oh! hizo Adela con doloroso estorper. Felipe estaba bastante satisfecho de sí mismo. De ese modo le contestaba su querida cuando de rodillas ante ella lloraba sus crueldades.»

A la exclamación de su mujer indignada, se contentó con encogerse desdenosamente de hombros como hombre de carácter enérgico y entero.

Por un momento Adela vaciló, sentía que se iba apoderando de ella la repugnancia y el desprecio, y eso la dió miedo.

Vióse al borde de un abismo en el que iban a hundirse todas sus creencias y todas sus ilusiones, y retrocedió, acudiendo a una última y suprema tentativa.

La pobre mujer no quería tener nada que reprocharse.

«¡Por qué no había de intentar conoverle y atraerle de nuevo?»

Adela se acercó a su marido, pálida y trémula, arrodillóse junto a él y le cogió las manos.

«Felipe,—le dijo,—¿qué te he podido hacer para que te hayas vuelto de ese modo, en tu casa y conmigo? Creía que te habías casado conmigo por amor... yo te he amado mucho, te sigo amando y no deseo más que quererte siempre!»

al techo, luego bajó los ojos... y vió que la señora de Saney, aun comparándola con la princesa Belladonna, era una criatura adorable, cuyos delicados encantos y, si es permitido decirlo así, de buen tono, tenían, mucho más que en su querida, la frescura de la juventud y la pureza de formas.

Aunque sus violentos deseos de hombre vulgar y siempre hambriento prefiriesen los manjares groseros y sencillos—sólo en amor, se entiendo—a los platos delicados, poco vistosos, pero de esquisito sabor, aquella noche hasta para él estaba Adela encantadora.

Formaba un contraste tan grande con la que acababa de abandonar: su rostro expresaba una dulzura tan tierna; sus hermosos ojos negros estaban tan llenos de angustia sin ira; su linda nuca se dibujaba tan perfecta bajo el bozo que la sombreaba como el de un melocoton maduro; todo su sér exhalaba un suave perfume que se diferenciaba tanto de los olores excitantes del boudoir de Emma, que Felipe se dijo, en vista de que su querida le había despedido, que tendría gracia y sería de buena guerra el hacerla una infidelidad.

La espresion de su rostro cambió y sus apagados ojos se iluminaron.

«Vamos—dijo a su mujer inclinándose hacia ella y atrayéndola bruscamente a sus brazos—no seas loca y no hagas dramas. Sé razonable... Vivo como todos los hombres de mi edad y de mi clase, como vivo tu padre... ¡qué demonios!... y por eso no le tratas de monstruo.»

«¡Mi padre es viudo—dijo Adela.—Estás encantadora esta noche—prosiguió el barón.»

Y la levantó de repente en sus brazos, con esa brutalidad que era su única energía.

Una mujer vulgar, se hubiera sentido halagada ó satisfecha quizá de aquella fácil victoria, tratándose de un hombre del carácter de Felipe.

En otro tiempo, Adela, con el candor de su alma, se dejaba convencer con esos argumentos, creyendo inocentemente que era así, por que se trataba de ella... pero entonces ya sabía que no, puesto que la había abandonado por otra mujer, ¡y por que clase de mujer!

La idea de ser amada de aquella manera, le causó de repente un profundo horror.

Además, con ese instinto femenino que rara vez se equivoca adivinó la verdad.

Su marido volvía a media noche con el rostro animado y el traje descompuesto, su aliento aun estaba impregnado del olor de los vinos espirituosos y de los manjares excitantes de la cena... era evidente, por lo tanto que su querida le había rechazado, ó que una circunstancia imprevista le había obligado a dejarla... y había ido a concluir allí la noche, que no había podido pasar en otra parte.

«Ante aquella visión, todo el cuerpo de Adela se quedó helado y huyendo de aquellos odiosos besos, se retorcía entre sus brazos diciéndole: «¡No! ¡no! ¡dejadme! ¡Lo que yo os pedía, era una palabra que saliera del corazón!»

que os suplicaba era que me amáseis como antes!

«¡Pues bien! ¿no te amo acaso?—esclamó Felipe sin preocuparse de la resistencia y de la visible repugnancia que encontraba en su mujer.»

Pero Adela con un gesto violento soltóse de sus brazos y retrocedió hasta la cuna de su hijo que continuaba dormido, como pidiéndole protección y ayuda en su dignidad de madre.

Quiso seguirla, por que una vez lanzado, nada le detenía.

«¡Vais despertar a vuestro hijo!—le dijo Adela gravemente. Aquella frase le dejó clavado en el sitio. La humillación de su derrota se le subió pronto al cerebro.»

«¡Es decir, que ya no queréis ser mi mujer?—gritó fuera de sí. Cuando venis a buscarme porque vuestra querida os ha despedido, no.»

Felipe saltó. Le había herido en su vanidad.

«¡Despedirme!... ¡a mí!... ¡despedirme mi querida! ¡Estais loca!... Me está esperando... y no tengo más que ir allí, si me conviene. —Pues podedeis ir.»

Miráronse los dos fijamente. Ella sorprendida de su inesperada audacia y de su propia energía.

El estupefacto al hallar un ser independiente y digno, que le resistía, cuando siempre había considerado a su mujer como un ser inferior sometido a su voluntad y a sus deseos.

No obstante, dado su carácter, toda resistencia formal, debía dominarle hasta cierto punto; pisándole, se le hacía retroceder.

«De modo—prosiguió—que queréis una ruptura; la separación y la guerra. Debo consideraros como una enemiga.»

«No, Felipe—repuso la joven, sintiendo desgarrarse su corazón al oír aquellas tristes palabras—no os odio. Si aun día volvéis a tener mejores sentimientos, si os vuelvo a ver tal como os sentí, olvidaré y os perdonaré, pero esta noche, me habeis hecho más daño que nunca... me habeis ofendido en mi dignidad y habeis herido mi corazón. Al hablar de ese modo, lágrimas amargas humedecían sus ojos.

figuraba había de hallarte siempre cuando fuera desgraciado.

«¡Y tienes razón! —Que siempre podría acercarme a ti y confarte mis penas. —¡Oh, eso sí, siempre! —Que nunca me rehusarías un favor. —¡Todos cuantos quieras!—esclamó la joven.»

«¡Así me gusta!—continuó sin mirarle de frente.—Por lo demás, lo que iba a pedirte como amigo, hubiera podido exigirlo como marido.»

«¿De qué se trata? —De una firma tuya, nada más. —¿De una firma mía?—repitió Adela. —Sí, me encuentro apurado. El año es malo, mis colonos no me pagan los arriendos, y yo no puedo arrojar a esas buenas gentes a la calle ó dejarlas sin comer. Necesito por algunos días, una suma...»

Felipe hablaba con trabajo, y como turbado.

Su situación, le hacía sufrir enormemente, primero, porque la petición a medida que la iba haciendo, le parecía más difícil; y luego, porque suplicaba en vez de mandar... Pero su mujer se había mostrado más energética de lo que él suponía y eso bastaba para quitarle parte de su audacia.

Adela había palidecido.

Una horrible claridad iluminaba la conducta de su marido. Ya no era, ni aun lo que ella había sospechado! ¡Lo que le llevó a su casa, era que necesitaba dinero!

Y además mentía, puesto que la joven no ignoraba que había hipotecado ó vendido todos sus bienes.

Ante aquel hombre, que era su marido y cuya villanía comprendía entonces—cosa que ciertas mujeres no perdonan—sintióse embargada por una invencible repugnancia y un intenso desprecio. Todo el orgullo de su raza se sublevó en ella.

«¿Qué suma necesitais?—le preguntó, no obstante.

«Una bastante crecida—repuso Felipe. —Ya sabes que no tengo dinero—interrumpió la joven.—Desde que nos casamos tú eres quien has cobrado directamente nuestras rentas, empleándolas a tu gusto y no entregándome sino una pensión para las atenciones de la casa y mis necesidades. —Seguramente, pero... —Y aún hace tres meses que no he recibido nada. —¡Pero eres tan rica como yo! —¡Yo no tengo nada!—dijo haciendo un esfuerzo.

«Tienes tu dote, quinientos mil francos, Adela se incorporó. —No son míos... —¿Pues de quien son? —De mi hijo! —Es posible... pero ya será bastante rico con la herencia de su abuelo... y puesto que el conde de Malvoix tomó contra mí esa precaución injuriosa de casarnos bajo el régimen de la separación de bienes, me veo obligado a re-

instrucción de esta ciudad, D. Leopoldo de Souza, acompañado del médico forense, del secretario D. Ricardo Morais, de una pareja de la guardia civil y del alguacil de servicio, salió en dirección de San Pedro de Oza y parroquia de San Nicolás de Cines, por virtud de parte que por propio acababa de recibir, en que se le manifestaba que Lucas Lago estaba mortalmente herido.

Recordadas á escape las dos leguas que separan dicho punto de la capital, al llegar al molino de la Piedra, compuesto de una sola habitación de planta baja, en cuyo centro está el arcafacto que le da nombre, se encontraron á la derecha y junto á la puerta, al desgraciado Lucas, que presentaba una herida estensa y profunda en la parte superior de la cabeza, por la que saliera masa encefálica. El herido luchaba ya con la muerte y estaba sin habla.

El agresor, que se dio á la fuga y que proyectaba embarcarse para Buenos-Aires en el vapor que salía de Coruña el 7, fué apresado por el guardia civil Manuel Otero en la estación del ferrocarril en el momento de tomar billete. Entregado al señor juez á su regreso de Cines, se halla preso é incomunicado en las cárceles del partido.

El suceso, en que se trabaja sin descanso, será atendido, según en casos análogos acontece, en muy pocos días.

En el sitio en que fué herido, se recogió parte de la masa encefálica que, convenientemente preparada, se conservará para que figure en el juicio oral.

El día 6 del actual, á las nueve de la mañana zarparon del puerto de Palma de Mallorca con rumbo á Tolón el aviso de guerra francés *Actif* y la lancha cañonera *Sentinelle*, que procedentes de Argel habían llegado de arribada forzosa á causa de la gruesa mar que encontraron al promedio de su viaje. La oficialidad de ambos buques durante su permanencia de cinco días en capital de Baleares ha sido objeto de la más galante cortesía por parte del comandante de marina, Sr. D. Luis Leon y del jefe del cañonero *Asido*, cambiando entre los marinos de España y Francia iguales muestras de afectuosa simpatía que hoy demuestran en Tolón á nuestra escuadra surta en aquel puerto.

El vice-consul de España en Villarreal de San Antonio (Portugal) ha notificado el naufragio en el río Guadiana del bergantín goleta *Anita*, matrícula de Palma de Mallorca. Dirigiase dicho buque á cargar mineral de cobre en Pomares embarcado de la mina Santo Domingo, y ya tenía 129 toneladas en la bodega, cuando se notó una vía de agua tan considerable, que en pocos momentos el barco, que había tocado fondo en el estrecho del río, se vió anegado por completo salvándose á duras penas las ropas, papeles y otros efectos. Los siete tripulantes naufragos del bergantín, han llegado con el vapor-correo á Palma, dejando al capitán en Villarreal interin se sustancian por el vice-consul de nuestra nación los procedimientos de costumbre en caso de siniestro marítimo.

La AGENCIA FABRA nos trasmite los siguientes TELEGRAMAS:

Paris, 8. Ayer se celebraron en Metz, solemnes honras fúnebres á la memoria de los soldados franceses muertos en 1870 bajo los muros de Metz. Una grandísima concurrencia se dirigió desde la iglesia al cementerio para depositar coronas al pie del monumento francés.

Roma, 8. En todas las provincias de la península italiana se están preparando grandes peregrinaciones que llegarán á Roma para asistir á las fiestas del Sagrado Corazón.

El día 26 serán recibidos en audiencia solemne por Su Santidad y el día 30 asistirán á la gran misa que celebrará el Papa en la iglesia de San Pedro.

En los círculos políticos se considera gravísima la situación de Serbia.

Se teme que la actitud del rey, cada día en mayor oposición con el sentimiento popular, provoque una revolución que hará indispensable la intervención de Austria.

Paris, 8. El príncipe Enrique de Orleans, hijo del duque de Chantres, que se encuentra en Washington, se embarcará el sábado próximo de regreso para Paris.

Paris, 9. El prefecto de Argel acompañando al alcalde y del contratista de obras, llegó ayer por la mañana á las montañas de Chiffa, donde reinaba bastante agitación entre centenares de obreros declarados en huelga.

El prefecto y el alcalde hicieron grandes esfuerzos para calmar los ánimos, diciéndole que las autoridades estaban dispuestas á hacer que los contratistas y maestros de obras cumplieran sus obligaciones.

El prefecto exhortó á los huelguistas á que permanecieran en calma y les anunció que las concesiones hechas verbalmente por los contratistas se imprimirán y se fijarán en todos los sitios públicos repartiendo ejemplares entre los obreros.

Los huelguistas se mostraron confiados en la promesa del prefecto y ha desaparecido el temor de una huelga general.

La calma quedó restablecida por completo.

Nueva-York, 9. La Cámara de representantes de los Estados Unidos, después de un estenso debate acordó por unanimidad, excepto solamente cuatro votos en contra, el proyecto de represalias contra el Canadá.

Nueva-York, 9. Aumentan los estragos de la fiebre amarilla en Jacksonville (Florida).

Hoy se han registrado setenta nuevos casos y ocho defunciones.

NOTICIAS DE ESPECTACULOS: Hoy, según habíamos anunciado, tendrá lugar la función inaugural del teatro Martín, que será puramente de corte.

En ella harán su debut los principales artistas de la compañía, de la cual tenemos las mejores noticias.

La empresa estrenará á la mayor brevedad obras de Sinesio Delgado, Emilio Álvarez, Javier de Burgos, Ramos Carrion, Lustedo, Lucoño, Perrin, Palacios, Ricardo de la Vega, Zúnel, Segovia, Rocaherti, Perez Zuñiga, Felipe Perez, Jackson Veyan, Jackson Cortés y otros reputados autores, con música de Bruil, Rubio Ileg, Fernandez Caballero, Llanos, Jimenez, Chiapi, Nieto y otros maestros compositores no menos renombrados.

La función pública de inauguración se verificará mañana, martes, poniéndose en escena las mismas obras, esto es, *Camelo*, *Itio*, *yo no he sido*, *Flamencomanía* y *Tiple en puerta*.

Con un lleno completo se verificó anoche la función anunciada en el circo de Price, recibiendo el venturoso norte americano mister Leo las mayores pruebas de simpatías y una verdadera ovación del numeroso público que ocupaba todas las localidades del teatro.

Los nuevos intermedios por los Martinis Saltanotes y hermanos Long fueron muy aplaudidos. El Sr. Parish, deseando dar aun más variedad al espectáculo, ha contratado una *troupe* de velocipedistas compuesta de cinco personas de ambos sexos que debutarán en la función de hoy lunes.

El intrépido capitán Mra (hijo) dará el próximo jueves su última función en la plaza de Toros, en la que hará su *debut* la Srta. Merell, saliendo en su magnífico globo *El Relámpago*, dentro de una barquilla. Además, se ejecutarán sorprendentes ejercicios por todos los artistas de la numerosa compañía.

Hoy hará su debut en el Circo Hirc...

como el clown contorsionista conocido en Londres con el nombre de Mr. Kreswing. El notable Kremo y sus hijos siguen llevando gran concurrencia, con sobrada justicia, por cierto.

Desde esta saca se les abona á los estanqueros el premio de expedición del tabaco, en la misma forma que en Francia, ó sea en el acto de pagar las labores en el almacén, sin que haya necesidad de habilitado. En Madrid les han señalado el tres por ciento del valor oficial del tabaco.

Los contribuyentes deudores á la Hacienda, cuyas fincas hayan sido adjudicadas al Estado por falta de pago de contribuciones, deben tener presentes los plazos legales para retraerlas.

Hasta el 29 de octubre próximo pueden retraerlas, pagando el débito, los deudores ó sus herederos, hasta el 29 de enero de 1889, los condóminos; hasta el 29 de abril, los parientes del deudor; y hasta el 29 de julio, los dueños de fincas colindantes.

La sociedad Orfeon Matritense, deseosa de contribuir en la medida de sus fuerzas al desarrollo del arte musical, ha acordado costear los estudios de canto á los individuos que teniendo buena voz se afilien á dicha sociedad.

Se abre admisión de socios que durará del 10 al 15 del corriente en el local de ensayos de la misma, Imperial, 10, segundo, de nueve á diez de la noche.

TELEGRAMAS OFICIALES: Almería, 9 (11 m.) Las aguas han destruido en Sagel varios molinos y casas, y socabando los cimientos de la iglesia, han dejado el templo en inminente peligro de ruina.

También se halla incomunicado el pueblo. En Búrís, los dos barrios que forman el pueblo no pueden tampoco comunicarse por haberse hundido el puente. Muchas casas han quedado destruidas y otras las han abandonado sus moradores.

En Purchena, Cuevas y Argoleas, el desbordamiento de las ramblas y del río ha ocasionado incalculables perjuicios, arrastrando cascotes, molinos y cuanto encontraban á su paso las aguas.

Se han hallado tres cadáveres. En Tigola se han hundido dos puentes, y en todos los pueblos de la comarca se han perdido las cosechas pendientes.

Han descargado fuertes tormentas de agua y piedra sobre Pozo-Alcon y su término. Las calles y casas están inundadas y el vecindario se halla incomunicado con otros pueblos.

Se ignora si han ocurrido desgracias personales, pero las materiales son de muchísima consideración.

DE LA CORTE nos telegrafían: San Sebastian, 9 (3'30 t.). Las bandas militares, orfeones franceses y música local La Union tocaron y cantaron hoy al medio día en la terraza del hotel de la infanta doña Eulalia, en presencia de la corte y de gran número de familias aristocráticas.

S. M. la reina asistirá esta tarde al festival en la plaza de toros, donde aquellos elementos militares darán un concierto que terminará con la ascension de un globo y fuegos artificiales.

Los señores Gonzalez (D. Venancio), García Rizo, Alvarez Capra y Jaqueto han salido para Madrid.—*Aguilar*.

Con motivo de estarse recaudando las contribuciones territorial é industrial, debemos recordar la prescripción reglamentaria que obliga á los contribuyentes á dar parte á la administración de contribuciones de todo cambio de domicilio, para que se consigne en los repartimientos, matrículas y recibos.

Los recaudadores solo están obligados á ir una vez al domicilio que figure en los recibos, y de ahí la necesidad, para evitar recargos, de que sea conocida oficialmente la variación de domicilio del contribuyente ó de su apoderado.

Han regresado á Madrid el director general de la Deuda, Sr. Sanchez Pastor, y el inspector de sanidad militar D. Cesáreo Fernández Losada. Se espera mañana al gobernador del Banco de España, don Salvador de Albacete.

Del exterior TELEGRAFIAN A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA: Londres, 9 (12'10 t.). Ha causado inmensa emoción el crimen de Whitechapel: el cuerpo de la víctima ha aparecido literalmente abierto de arriba á bajo y las entrañas arrolladas al cuello.

El cadáver ha sido descubierto en el patio de una casa, hasta donde ha debido ser arrastrado, por advertirse desde la calle largos regueros de sangre. La mujer asesinada tendría próximamente unos 45 años.

Parece que no lejos del lugar del crimen se ha descubierto un mandil de cuero y un gran cuchillo, pertenecientes al individuo perseguido por la policía desde hace largo tiempo.

La muchedumbre, reunida en el lugar del crimen, profiere amenazas contra los judíos, por serlo el individuo de quien se sospecha. Con este motivo ha habido numerosas disputas y aun colisiones, luchando la policía con graves dificultades para mantener el orden.

El ministerio de la Guerra ha adquirido un magnífico retrato de cuerpo entero de S. M. la reina regente, pintado en los talleres de nuestro querido amigo el Sr. Bacia por el distinguido artista Sr. Luna. El cuadro, encerrado en un marco verdaderamente regio, está expuesto en una tienda de la calle del Arenal y llama con justicia la atención del público.

Contestando á la rectificación que hace nuestro colega *El Imparcial* al suelto que publicamos anteanoche relativo al servicio del centro telegráfico de Barcelona, insistimos en nuestras afirmaciones anteriores, y podemos asegurar, con datos fidedignos que nadie podrá desmentir, que varios días antes de la llegada de la corte á Barcelona, y por consiguiente de la apertura de la Exposición, habia destinado á dicho punto la dirección general de Correos y Telégrafos 17 funcionarios más de los de plantilla, los cuales, volviendo á afirmar, desempeñaron el servicio con tal precisión y actividad, que los telegramas llegaban á Madrid en un plazo de una á tres horas, por término medio.

Tampoco podrá desmentir nadie que se proyectó á aquel centro del material necesario, y de que han sido muchos los plácemes que se recibieron por el buen éxito que se obtuvo con las disposiciones adoptadas.

Del interior TELEGRAFIAN A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA: Barcelona, 9. Se ha aplazado para el domingo próximo la solemnia literaria y artística en memoria de Rafael Calvo.

Al pasar el tren de Manresa á Barcelo...

na por entre Monistrol y Olesa, uno de los viajeros se arrojó al paso del puente. Se ignoran las causas de su fatal determinación.

Esta tarde se inaugura el Congreso médico-farmacéutico.—*Mascas*. Barcelona, 9. Bolsin. Interior, 74-72 fin mes. Exterior, 77-30 fin mes.

Hoy llegará á Madrid procedente de San Sebastian el Sr. D. Venancio Gonzalez, presidente del Consejo de Estado.

Por telegramas particulares se tiene noticia de que en varios pueblos de la provincia de Almería una tormenta seguida de grande inundación ha ocasionado destrozos y daños de mucha importancia.

El Sr. Montejo Robledo ha visitado ayer al Sr. Sagasta y el Sr. Navarro Rodrigo le ha telegrafiado desde San Sebastian con objeto de interesarle para que, dentro del actual presupuesto y en la forma que sea posible (sabido es que en el actual ejercicio quedó suprimida la partida para calamidades públicas) se alivie la situación de aquellos pueblos.

En las elecciones verificadas ayer en Madrid para diputados provinciales han dado el resultado siguiente: Distrito de Palacio, 4 diputados.

Sr. Lomas (adicto)..... 1494 Sr. Rosa Sancho (A.)..... 1534 Sr. Portillo (A.)..... 1330 Sr. Perez de Soto (reformista)..... 1106 Sr. Seijo (conservador)..... 844

Centro-Buenavista, 4 diputados. Sr. Galvez Holguin (A.)..... 2043 Sr. Font (A.)..... 1840 Sr. Casuso (A.)..... 1395 Sr. Pulido (posibilista)..... 1145 Sr. Rancés (C.)..... 929 Sr. Santero (R.)..... 715

Hospicio y Universidad, 4 diputados. Sr. Presilla (A.)..... 1318 Sr. Marchante (A.)..... 1483 Sr. Escobar (A.)..... 1298 Sr. Escribano (R.)..... 323 Sr. Pinela (P.)..... 491 Sr. Molina (C.)..... 801

De este distrito faltan los datos de algunas secciones é lejanas que alterarán muy poco la cifra total de los votos obtenidos por cada uno de los candidatos.

Resulta que pueden considerarse como electos diputados provinciales de Madrid, los adictos Sres. Presilla, Marchante, Escobar, García Lomas, Rosa Sancho, Rodríguez Portillo, Casuso, Galvez Holguin y Font Marti, el reformista Sr. Perez de Soto, el posibilista Sr. Pulido y el conservador Sr. Molina.

En todas las secciones ha habido una animación extraordinaria, especialmente en el distrito de Palacio, en donde la lucha ha sido una de las más activas, tomando parte hasta los republicanos en pró del candidato reformista Sr. Perez de Soto.

También se ha demostrado otra cosa en ellas, la imparcialidad con que el gobierno y sus agentes las han presenciado, para evidenciar la sinceridad electoral de que en los centros oficiales se hace justo alarde.

La AGENCIA FABRA nos trasmite los siguientes TELEGRAMAS: Tolon, 9. Esta mañana se ha tomado posesion por la marina española del acorazado *Pelayo*, diciéndose en él la primera misa por el capellan de la *Nunciatura*.

La bandera española ha sido regalo de varias damas, y fue izada entre los acordes de la marcha real, tocada por la música de la *Nunciatura*.

La oficialidad de la escuadra de España asistió á la solemnia desde la rada.

Esta noche se celebrará el banquete de 70 cubiertos ofrecido por la municipalidad del Sena á los músicos de la fragata española por su concurso para la fiesta de la Caridad.

La representación del circo Pierantoni ofrecida á los marinos españoles y franceses, precedida del carácter de una gran confraternidad entre los marinos de ambos pueblos.

El vicealmirante, Sr. Carranza, y los oficiales á sus órdenes, han visitado los astilleros y talleres, siendo objeto de aclamaciones y otras manifestaciones de entusiasmo de parte de todo el personal que presta allí sus servicios.

A las ocho y media terminó anoche el consejo de ministros reunido á las cinco y sobre el cual guardaron los consejeros de la Corona tan grande reserva, que apenas si algo pudo adivinarse entre las constantes negativas que opusieron á las preguntas de los periodistas.

Si embargo, como no es probable que trascurriesen más de tres horas ocupándose de asuntos tan poco á propósito para largo debate, como los indicados en la nota oficial, no creemos que es necesario ser adivinos para comprender que otros más importantes preocuparon la atención del consejo, aparte de las desdichas, que, según la frase de un ministro, fueron su objeto principal.

Figura entre dichos asuntos y en primer término, á juicio nuestro, el de la adjudicación de los cruceros.

El ministro de Marina, en virtud de lo convenido en uno de los consejos anteriores, propuso á la casa Palmers-Rivas varias modificaciones en su proposición, entre ellas una rebaja en el precio con arreglo á las indicaciones del centro Técnico, que encontraba aquel un tanto elevado.

El Sr. Martínez Rivas ha contestado al Sr. Rodriguez Arias, que dió cuenta á sus compañeros de gabinete, de esta contestación, cuyos términos ignoramos, pero en la que creemos que hace alguna rebaja, aunque no de la importancia que se pedía, y el consejo acordó, según nuestras noticias ó presunciones, autorizar al ministro de Marina para que celebrase con el Sr. Rivas una conferencia y adoptara la resolución que considerase más favorable á los intereses del país. Hoy deberá celebrarse dicha entrevista, y se espera que haya una transacción y el asunto quede terminado y resuelto definitivamente.

Los ascensos militares fué otra de las cuestiones que ocuparon largo rato la atención del consejo, á pesar de la negativa de los ministros. Debieron aquellos quedar, por lo menos en principio acordados, pero nada se sabrá de un modo oficial hasta que se dé cuenta de ellos á su majestad la reina por el presidente del consejo.

También el ministro de la Gobernación dió cuenta de las noticias que habia del resultado de las elecciones de diputados provinciales, favorable á los candidatos ministeriales en gran mayoría.

De economías parece que nada se habló. La nota oficial dice así: «El ministro de la Gobernación dió cuenta de las comunicaciones recibidas acerca de las terribles inundaciones que han sufrido varios pueblos de las provincias de Granada y Almería. El consejo acordó que cumpliendo los preceptos de la ley de contabilidad se provea inmediatamente al alivio de estas desgracias librándose desde luego 50000 pesetas.

El ministro de Ultramar dió cuenta de las comunicaciones recibidas por el último correo de Cuba, concernientes al estado económico de la isla. Entró también al consejo de los telegramas relativos á los efectos del ciclón en Cuba é inundaciones en Puerto Rico.

El ministro de Marina leyó telegramas sobre los festejos y obsequios que se han dispensado en Tolón á nuestros marinos, y acerca del satisfactorio resultado con que se botó al agua en la Carraca el buque submarino proyectado por el Sr. Peral.

El presidente del Consejo no ha fijado aún el día de su partida para San Sebastian y es probable que antes se reunan nuevamente los ministros.

Nuestro querido compañero de redacción Sr. Galvez Holguin recibió anoche multitud de felicitaciones por el brillante triunfo obtenido ayer en las elecciones de diputados provinciales por la tercera circunscripción de Madrid, en las que obtuvo el primer lugar, no obstante votarse en las mismas secciones á candidatos tan respetables y de tanto arraigo como el Sr. Casuso, senador del reino y rico capitalista, y el Sr. Font, teniente de alcalde que ha sido hasta hace poco del distrito de Buenavista.

Tenemos el convencimiento de que nuestro querido amigo Sr. Galvez Holguin sabrá corresponder en todas ocasiones á la honrosa prueba de confianza que ayer le dieron los distritos del Centro y Buenavista.

El popular autor dramático D. Javier de Burgos se halla en Alhama de Aragón, de donde regresará á Madrid en la semana próxima.

Del interior TELEGRAFIAN A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA: Barcelona, 9 (3'42 t.). Se ha inaugurado brillantemente el congreso Médico en el Palacio de las Ciencias de la Exposición, con asistencia del alcalde de esta capital, obispo de la diócesis y delegado de la Diputación.

En el salón tomaron asiento unos 300 concurrentes entre nacionales y extranjeros. Madrid estaba representado por los doctores Rubio, Salazar, Osio, Calatravejo, Tolosa Latour y D. Eugenio Corvera; Andalucía por D. Rodolfo del Castillo, director de *La Andaluza Médica*.

En la sesión inaugural ocupó la presidencia el Sr. Rius y Taulet, teniendo á su derecha al obispo y á su izquierda al vicerrector de la Universidad. En el estrado se veían otras autoridades y representantes de corporaciones, y en las tribunas muchas y muy elegantes señoras. Actuaban de secretarios los Sres. Rodríguez Mendez, Robert y Codina Langlin.

El primero leyó una bien escrita Memoria de la comision organizadora.

El decano de la facultad de medicina, doctor Rull, dió la bienvenida á los congresistas, y reunidos separadamente los farmacéuticos procedieron á la elección de mesas para las discusiones generales de medicina, cirugía, higiene, farmacología, farmacia práctica y química.

Los médicos nombraron presidentes de honor á los Sres. Rius y Taulet, Rodríguez Mendez, Gaset, Mosié, Socia, Mana y Eusteche; los farmacéuticos á Rius y Taulet y Basegana, Rull, Magaz y Yañez. Inmediatamente se levantó la sesión.

Mañana á las nueve darán principio las discusiones. Algunos de los temas son de gran trascendencia.—*Mencheta*. Barcelona, 9 (8'20 n.). Han llegado á esta capital los señores general Socia, marques de Campo y Canamaque.—*Mencheta*. San Sebastian, 9 (6'20 t.). Telegrafian á *El Imparcial* lo siguiente que rogamos reproduzca LA CORRESPONDENCIA: «Protestamos contra el telegrama comunicado á *El Imparcial* de ayer desde esta ciudad y suscrito A. por ser inexacto su contenido.

Gran parte del clero de esta provincia, como es de toda notoriedad, ha ejercido constante presión sobre los electores durante el período electoral, tratando de imponer las candidaturas carlistas y haciendo de ello cosa de conciencia.» El comité liberal de Guipuzcoa.

El cónsul de España en Nueva-Orleans participa que, á fin de facilitar la salida de los artículos españoles en aquel importante mercado, es de necesidad para los comerciantes españoles el presentar con

todo esmero y gasto los productos para el comercio, pues que á veces la forma del continente y la viñeta que lo cubre aseguran un éxito á cualquiera mercancía. El citado cónsul indica la necesidad de que se establezca una línea regular de vapores entre Nueva-Orleans y algunos de nuestros puertos de la Peninsula.

En la esenela Nacional de Música y Declamación habrá el día 22 exámenes extraordinarios, de este modo: A las nueve de la mañana, solfeo, piano, harmonium y órgano. A las diez, instrumentos de orquesta. Y á las once, canto y declamación lírica.

La Audiencia de lo criminal de Málaga ha sentenciado á D. Luis García Pelaez, director de *El Diario Mercantil*, á cuatro meses y un día de prisión por los artículos contra el alcalde publicados hace algunos meses.

Del exterior TELEGRAFIAN A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA: Friburgo, 9 (5'45). Ha quedado cerrado el congreso católico de esta población. En el discurso de clausura, Windthorst renovó el deseo de que la Santa Sede recobree su independencia, y expuso la confianza de que el emperador de Alemania, en su próximo viaje á Roma, recuerde á Crispi y á Italia las solemnes promesas hechas sobre este particular.

Los electores del distrito de Palacio, amigos del Sr. Perez de Soto, le obsequiarán anoche con una brillante serenata en su centro electoral, calle de Leganitos, 6, para celebrar el triunfo obtenido en la elección.

Practicando la visita de las parroquias de la diócesis de Santander, llegó en la tarde del 5 del actual á Torrelavega, el sabio y virtuoso obispo Sr. Sanchez de Castro, que fué recibido en la estación por todas las autoridades de la villa. Seguidamente se trasladó á la iglesia parroquial, en cuyas inmediaciones le esperaba, con el palio, los sacerdotes adscritos á la misma y de los pueblos inmediatos, y practicada la visita, dirigió á los fieles que llenaban el templo, una sentida plática elocuentísima como todas las suyas, en que tuvo momentos de verdadera inspiración. Al salir fué aclamado por la muchedumbre que habia acudido á saludarle. El prelado permanecerá en dicha villa seis u ocho días para visitar desde ella las parroquias de los pueblos contiguos y administrar el sacramento de la Confirmación. El día 10 irá á bendecir la nueva iglesia construida recientemente en el pueblo de los Corrales, á cuyo fin ha estado á invitarle el senador señor conde de Mansilla.

La aplaudida tiple cómica doña Dolores Perla de Carceller, que acaba de sufrir la extirpación de un tumor en la glándula mamaria derecha, se halla completamente restablecida merced á los asiduos cuidados de su médico de cabecera señor Ferruoco.

El día 23 del actual comenzará en Barcelona las fiestas solemnisimas á Nuestra Señora de las Mercedes, patrona de aquella capital; y en ese día se colocará en lo alto de la cúpula construida en su iglesia titular, la preciosa imagen de la Virgen, vaciada en bronce dorado, que ha mandado construir, á sus expensas, el Ayuntamiento de la ciudad condal.

El día 24, propio de la patrona augusta, se celebrará con más solemnia que en años anteriores, asistiendo á estas funciones con el municipio otras autoridades y muchas personas respetables; y en los restantes días de setiembre y en los primeros de octubre, tendrán efecto el novenario y las funciones religiosas en la iglesia de la Merced.

La comision nombrada al efecto por el señor obispo de Madrid, está examinando las actas de las conferencias morales y litúrgicas, correspondientes al primer año de su instalacion en este obispado. Cuando dicho trabajo se haya terminado, se harán á cada centro las observaciones oportunas, tanto acerca de la forma en que se encuentran redactadas, cuanto, y principalmente, acerca de la asistencia á las mismas; pues en la mayor parte de ellas no asisten todos los sacerdotes que tienen obligación de hacerlo.

TELEGRAMAS OFICIALES: Almería, 9 (4 t.). Los partes recibidos hoy dan cuenta de haber sido destruidas en Ohanes varias casas, pereciendo, arrastrados por el torrente, el alcalde y cuatro individuos al intentar socorrer á otros que se encontraban en una fábrica de harinas, cuyo edificio se hundió, así como varios molinos y un puente.

En Canjajar han sido destruidos un puente y los panales, árboles y cosechas.

En Badules, inundada la población y la vega, causando daños de consideración en la iglesia y en algunas casas, molinos y puentes.

En Tesques, inundada la vega, destruidas las obras para la defensa del río Andarax y perdidas las cosechas.

En Bacares, arruinadas 17 casas y varios molinos, y anegados los campos, teniendo que lamentar además una desgracia personal.

En Santa Fé, la inundación de la vega y de las calles ha ocasionado el hundimiento de muchos edificios y la ruina de la mayoría de los restantes, por lo cual, los vecinos han tenido que retirarse en la cueva.

En Velez-Rubio continuaba el temporal el día 7, causando estragos en la vega y varias casas.

En Zurgena ha perecido ahogado un individuo, y otros en Huercal-Overa.

Burgos, 9 (11 n.). Esta tarde ha volado el carruaje en que iban el capitán general y su familia, sufriendo el primero y su señora varias heridas y contusiones.

Badajoz, 9. El gobernador participa que en Cabeza de Bu y descargó una gran tormenta, que causó muchísimos daños. El agua río destruidas las casas, huertas, viñedos y arbolados, pereciendo gran número de animales. Una chispa eléctrica causó la muerte á un hombre.

El vecindario se halla consternado.

Los datos electorales recibidos anoche de provincias en Gobernacion, son muy incompletos, y no sirven para formar juicio definitivo sobre el resultado de la lucha.

De las vascogadas solo se sabe que en Vizcaya han triunfado los candidatos adictos y la oposición en los cuartos lugares.

DE LA CORTE nos telegrafían: San Sebastian, 9 (7'40 t.). Termina en este momento el festival de la plaza de Toros, siendo muy aplaudidas las músicas militares y los orfeones franceses. S. M. la reina, la infanta doña Eulalia y las infantitas, honraron el espectáculo, siendo recibida la soberana con la marcha real, que ejecutaron también los franceses.

La ascension del globo se verificó felizmente, descendiendo el aeronauta cerca del hotel de Casa Trujos. Los fuegos artificiales muy vistosos.

La familia real ha presenciado el espectáculo hasta su terminación.—*Adrián*

Sobre el CONCURSO DE OBREROS AGRICOLAS, que tanto interesa a los braceros de campo de esta provincia...

El total de los premios que se ofrecen llega a 50.000 pesetas...

Además de las cantidades dedicadas al objeto por el ministro de Fomento...

San Nicolás de Tolentino, confesor. Sol: Sale a las 5:35 y se pone a las 6:18.

DIARIO DE AVISOS DE MADRID DEL LUNES 10 DE SETIEMBRE.

ALMANAQUE SANTO DEL DIA.—San Nicolás de Tolentino, confesor.

CULTOS PARA EL 10. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en el Colegio de Escolapios de San Antonio...

de Loreto en Santa Isabel, de la Vida en Santiago de Sagrario en San Oms.

FUNCIONES RELIGIOSAS.

Su Santidad ha tenido a bien conceder indulgencia plenaria a todos los fieles de uno y de otro sexo...

MATRÍCULA

La Escuela Central de Artes y Oficios anuncia en la Gaceta y en los locales de sus diez secciones...

no ingresó en la escuela, ya para la enseñanza técnica ó para la libre.

Enseñanza artística-industrial de la mujer. Del 20 al 30, escluyendo los festivos...

Las secciones que comprende la escuela son: 1. Calle de Atocha num. 14, piso bajo del ministerio de Fomento.

Enseñanza de la Mujer, calle de la Palma num. 38.

Enseñanza de maquinistas se da en la sección primera.

RECAUDACION

Las oficinas recaudadoras de las contribuciones territorial é industrial se hallan establecidas en esta capital...

Distrito de Palacio, Inclusa y Latina: En las calles de los Estudios, 2 y Leganitos, 38.

AVISOS PARTICULARES

DINERO POR ALHAJAS. ROPAS, paños y toda clase de muebles. Se reciben avisos para tratar a domicilio...

CASA PARTICULAR. SE CEDE. Buena habitación. Muñoz-Torres, 7, 2.ª.

DINERO Sin comisión ni gastos judiciales. Fomento, 20, portería.

PRÁCTICANTE. SE NECESITA. Quintana, 24, farmacia.

PIANO FRANCÉS. NUEVO. Urge su venta. Madera, 49, bajo.

MATRIMONIO. BUENOS INFORMES. desea colocarse cocinero y doncella. Atocha, 10, Abanico.

TAPIERO. REFORMA SILLERÍA y fundas a domicilio. San Vicente baja, 39 dupdo., bajo.

A MA PARA CASA DE LOS PADRES. Abada, 3, portería.

A MA DE CRIA PARA CASA DE LOS PADRES. Velarde, 9, 1.ª.

A MA PARA SU CASA PRIMERA. Manches, 6 antiguo, bajo.

GRAN AGENCIA COLOCACIONES. amas, sirvientes y personal de todas clases. Milanese, 7.

CALDERAS. Se venden cinco de cobre en buen uso y arregladas. Salito, 3, cerrogería.

HALLAZGO. Perla cactoria de caza con manchas color chocolate. Mendizabal, 27, 1.ª.

OPOSICIONES. Para comisionarios y subalternos, se preparan. Jacometrezo, 30, 3.ª izq. de 4 a 10 y de 3 a 8.

ALMONEDA. Por descomposición de un casamiento se vende un elegante mobiliario con gran rebaja...

GABINETE Y ALCOBA PARA DOS caballeros. Fuentes 2, entlo.

ALCALA 19. HAY ASCENSOR. A Triviño é hijos, dentistas.

El señor D. FRANCISCO CAPELLANES Y FULLOS, secretario honorario de S. M. y caballero de la R. Orden de Carlos III ha fallecido el día 8 de setiembre de 1888.

R. I. P. Su desconsolada esposa doña Mariana O'Kelly; sus hijos D. José, D.ª Elena y D.ª María Luisa, hijos políticos, nietos, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes...

El duelo se despide en el cementerio.—No se reparten esquelas.—Se suplica el cohecho.

ALMONEDA URGENTE. ESPEJES, candelabros, lámpara de sala, camas doradas y demás muebles. Fuencarral, 23, 1.ª.

REM. DE NIKEL A 12 y 15 pías; negros a 18. Roskopf, 32, áncoras de acero 35 negros para sacos 20 pesetas, un año garantía. A provincias, enviando una peseta más en libranza. Manufacturas norte-americanas, Fuencarral, 25.

DR. GUIBERNATI. Cuarenta años de ORTOPEDIA. Carrera de San Jerónimo, 13, entre-suelo: apóstis, vendajes y gonios.

DINERO. En el acto con gran reserva sobre muebles y coches sin retirar pianos, sillas y otras garantías. De 9 a 1 y de 6 a 8.—Telera, 15, 2.ª.

POR 35 PTAS. CAMAS. con DOS COLCHONES y ALMOHADAS.—ALCALA, 10, tienda de las tres puertas.

PRODUCTOS DEL DR. BALDY

Medico inspector de las Escuelas de Medicina y miembro de las comisiones de Higiene de Paris.

ANTISEPTICO OXIGENADO, desinfectante instantáneo, anti-epidémico, higiénico, parasiticida, destruye inmediatamente los miasmas, virus contagiosos, microbios, etcétera, etc. Precio del frasco, pesetas 2'50.

ACADEMIA PREPARATORIA para la General Militar en TOLEDO, calle de SANTA ISABEL, 5. Director D. Alejandro Argüelles.

PUBLICIDAD POR ABONO LA SOCIEDAD GENERAL ANUNCIOS DE ESPAÑA

CARMEN, 18, PRIMERO. Ofrece a los comerciantes é industriales una combinación de publicidad por abono en condiciones de precio verdaderamente excepcionales.

Todo anunciante que diese un anuncio para 13 periódicos elegidos por él en la lista adjunta, a publicar dos veces al mes en cada uno de ellos y durante un año, si hace sólo una línea, pagará pesetas 0'16 diarias, ó sea 4'80 al mes, y 57'60 al año. Si hiciese dos líneas, pagará el doble; si tres, triple, y así sucesivamente, en esta forma:

Table with 2 columns: Lineage (1 line, 2 lines, 3 lines, 4 lines, 5 lines) and Price (Pesetas: 57'60, 115'20, 172'80, 230'40, 288'00)

Lista de los periódicos entre los cuales pueden elegir los anunciantes: La Correspondencia de España, El Liberal, El Globo, El Correo, La Fe, La Epoca, La Union Católica, El Resumen, El Día, La Libertad, La Gaceta Universal, El Diario Español, Diario de Avisos, Las Occurrencias, La Republica, La Correspondencia Militar, La Opinion, El Anunciador Universal, La Marina, La Justicia, El Estándar, El Popular, La Regencia, La Publicidad, La Monarquía, La Voz del Comercio, El Medico, El Sitio, Diario Médico Farmacéutico, La Federación Iberica, El Correo Peninsular, Crónica de Ultramar.

EJEMPLOS: 1 línea (30 veces al mes) pesetas 4'80. Se hacen camisas... 2 líneas (30 veces al mes), pesetas, 9'60. SE HACEN CAMISAS CON Vistas de hilo, calle...

HOTEL EN SITIO CENTRICO y a precios económicos. Se habla varios idiomas. CASA DE HUESPEDES en la que se admiten pupilos desde cinco pesetas en adelante con principio y vino. Servicio esmerado.

POR DERRIBO DEL ANTIGUO patio ducal de San Esteban, calle del Nuncio, num. 19, se vende una armería de hierro á cuatro aguas, forma de media naranja, que cubre una superficie de 13 metros por 14; como tambien se venden otros materiales procedentes del mismo derribo.

QUEDA ABIERTA LA MATRÍCULA en el Colegio Español de Dentistas, Alcalá, 19, Hay ascensor.

DINERO BARATO sobre sueldos y muebles. Hileras, 16, 2.ª izq.ª

MALES VENÉREOS y matriz. Dr. Barragan, Consulta, 10 a 1 y 7 a 9, Corredora Baja, 22.



PASAJES PARA CHILE. A la tercera parte de su valor real en los magníficos vapores de la Pacific Steam Navigation Company. Agencia general en España y Portugal: J. Garroust y Bañeros, 13, Alcalá, 13, Madrid.

NOTA. En ciertos casos se adelanta el importe del pasaje.

¡¡GRAN EXPOSICION!!

Muebles de lujo de todas clases, gran surtido en juegos de sillerías y cortinajes de última novedad, que, como fin de temporada, se venden 25 por 100 más barato de su coste.

Horas de venta, de 8 de la mañana á 8 de la noche.—Teléfono 676. 3, COSTANILLA DE LOS ANGELES, 3

CUARTO ANIVERSARIO DEL ILMO. SEÑOR D. JOSÉ DE MESA Y CORDERO

jefe superior honorario de administración civil, comendador de la real y distinguida orden de Carlos III, caballero de la americana de Isabel la Católica, etc., etc., falleció el día 11 de setiembre de 1881.

R. I. P. Todas las misas que se celebren en la iglesia de San Antonio de los Portugueses de esta corte el día 11, por los señores sacerdotes adscritos á la misma, serán aplicadas por dicho señor.

Su viuda, hija, hijo político, nietos, director espiritual y demás parientes, suplican á sus amigos le encomienden á Dios. El Ilmo. Sr. Obispo primero de Madrid Sr. D. Narciso Martínez Izquierdo, concedió cuarenta días de indulgencia por cada misa que oyeren ó sagrada comunión que aplicaren y parte de rosario que rezaren por el alma del finado.

RUBINATI

Manantial español de aguas purgantes del doctor Llorach. Se recomienda según análisis de la ACADEMIA DE CIENCIAS DE PAIS. Diplomados de honor y medallas de oro en todas las exposiciones.—Vendese en todas las farmacias y droguerías. Administración general, Cortes 276, Barcelona. Representante en Madrid: R. Domingo, Cruz, num. 19.

CÁPSULAS MATHEY-CAYLUS

Preparadas por el DOCTOR CLIN. Las Cápsulas Mathey-Caylus de Cáscara delgada de Gluten nunca cansan el estómago y están recetadas por los Profesores de las Facultades de Medicina y los médicos de los Hospitales de París, Londres y Nueva-York para curar rápidamente: Los Fluajos antiguos ó recientes, la Gonorrea, la Blenorragia, la Cistitis del cuello, el Catarro y las Enfermedades de la vejiga y de las vías urinarias.

Exíjanse las Verdaderas Cápsulas Mathey-Caylus de CLIN y Cia de PARÍS que se hallan en las principales Boticas y Droguerías.

EL CRÍMEN DE LA CALLE DE FUENCARRAL

Con este título ha publicado la distinguida escritora doña Rosario de Acuña un importante folleto que se vende á 50 céntimos de peseta en las principales librerías y en la casa editorial de D. José María Faquinetto, Olivar, 6, pral. Dicho folleto, que llama mucho la atención, está ilustrado con un magnífico retrato de su ilustre autor, y en su bonita cubierta de color aparece el de José Vazquez Varca, primeramente hecho.

LA NIÑA CONCEPCION ROBLES Y DIAZ

ha subido al cielo á los 20 meses de edad, en Villaviciosa de Odón, el día 9 de setiembre de 1888.

Sus padres D. José de Robles y doña Concepcion Diaz, sus abuelos, tíos y demás parientes, tienen el sentimiento de participar á sus amigos tan dolorosa pérdida.

Su viuda é hijos y demás familia ruegan á sus amigos se sirvan orar por el eterno descanso del que fué padre tan cariñoso como buen amigo y honrado patriota.

Todas las misas que se celebren el día 10 del corriente en la parroquial iglesia de S. José, por los señores adscritos á ella, serán aplicadas por el alma del difunto.

El Emmo. Sr. Cardenal de Toledo concedió 100 días de indulgencia á todos los que oigan misas, apliquen la confesión ó comunión ó recen un padre-nuestro por el alma del finado y las necesidades de la iglesia.

GRAN VIAJE UNIVERSAL ALREDEDOR DEL MUNDO DESCRITO BAJO LA FIRMO DE D. TORCUATO TARRAGO Y MATEOS

Esta, al parecer, se componía de unas siete mil personas, á pie, á caballo, en literas ó en magníficos camellos de Siria. Había ocho gradaciones de peregrinos: los de inferior clase iban á pie; otros cabalgaban en asnos, camellos y mulas; otros respetables, especialmente árabes, en dromedarios, y los soldados en caballos.

Las mujeres, los niños y los inválidos ocupaban khamil musattab y shibriyah, que son á modo de tiendas ambulantes sobre camellos, y solo los ricos y los nobles caminaban en takhtawan (literas). La admirable variedad en los detalles no era lo que menos contribuía á lo vistoso del espectáculo: no había dos vestidos iguales; cada camello, cada caballo, llevaban diferentes atavíos; una cuadrilla de takuri medio desnudos junto á la lujosa servidumbre del bajá; persas de barba larga conversando con Tarbushed, y afeitados otros.

Por la mañana la tierra parecía exhalar el vapor destilado por los fuegos del simoun; pero á eso de las doce la atmósfera se cubrió de nubes, y después de varias vueltas y revueltas, acamparon á las tres de la tarde en Mahattah Ghurab, ó estación de los cuervos, á 24 millas Sudeste de Ja el Sharifah, en las irregulares masas de montañas que dividen á El Hedjaz del Nejd. En las marchas por el desierto nada hay más desagradable que el sarayah ó caminata nocturna, y, sin embargo, como el profeta ha dicho: «Anad en la oscuridad, porque las calamidades de la tierra, las serpientes, las fieras, no aparecen durante la noche, el pueblo es inexorable en este punto.

En fin, al cabo de bastantes días paróronse antes de ser de noche con la esperanza de ver dibujarse á lo lejos el perfil de la Meca, pero en vano. Volvieron á emprender la marcha, y á eso de la una prorrumpieron algunos en gritos de: «¡La Meca! ¡La Meca!» Otros dijeron: «¡El Santuario! ¡El Santuario!» Y un labayk universal, interrumpido por sollozos, pobló los aires.

Por la mañana y vieron á la luz de las estrellas el contorno de una gran ciudad, una sombra más oscura que todos los circunvecinos. Atravesaron á la sazón la última montaña por una cortadura artificial, llamada Saniyat Kudaa. La senda tiene á ambos lados torres de vía que dominan el Darb el Maala, ó camino que conduce desde el Norte á la Meca. En seguida pasaron al Maabidiah (arrabal del Norte), donde está construido el palacio del jerife, luego á la derecha habitación del jerife, Bin Aun, frente á la cual está Jannat el Maala, el santo cementerio de la Meca; y de allí, torciendo á la derecha, entraron en Sulaymaniyah, ó barrio de los Afghanes.

Entonces, dejando el camino real, subieron por un atajo las ásperas cuevas de Gebel Hindi, coronadas por un pequeño edificio almonado con pretensiones de fuerte, y finalmente, en la mañana siguiente llegaron al término de aquel viaje, habiendo andado desde Wady Laymun á la Meca unas veintitres millas, y desde Medina á este último punto doscientas cuarenta y ocho.

XXXIX. La Meca.—La Kaaba.—Columnas é inscripciones.—Las siete calzadas.—La piedra negra.—La parte setentrional y la occidental.—El Mizab.—La gran colgadura.—El pozo de Zem Zem.—El jefe de este pozo.—El mambarr.—Las puertas de la mezquita.—Los almal kah.—Expedición á Muna.—Las ceremonias del Yaum Arafaat.—Salida de la Meca para Aden.—Usos y costumbres.—Los anezá.—Trajes.—Tiendas nómade.—Armas.—Comidas.—Artes, industrias, ciencias y letras.—Poesía beduina.—Cantos.—Fiestas.—Enfermedades y religión.—Guerra y expediciones.—Detalles interesantes.—Venganza de la sangre.—Otras noticias respecto de los árabes y beduinos.—Llegada á Aden.

La casa de Ala, Bayt Ullah, ha sido tan fielmente descrita por otros viajeros, que Killarney, el narrador obligado de la expedición, no se consideró en el caso de decir nada, contentándose con tomar de Buckhardt los detalles siguientes: Hallase situada Kaaba en una plaza oblonga, cuya longitud es de 280 pasos y el ancho de 200; ninguno de sus lados está absolutamente en línea recta, aunque á primera vista el conjunto parezca de una forma regular.

Rodean la plaza al E. cuatro hileras de columnas, unidas entre sí por arcadas en ojiva, y tres á los restantes lados, sosteniendo de cuatro en cuatro una pequeña cúpula dada de blanco por fuera. De las arcadas penden lámparas, encendidas algunas cada noche, y todas en las noches

del Ramadan. En general, las columnas tienen más de 20 pies de altura, y de pie y medio á pie y tres cuartos de diámetro; unas son de mármol blanco, otras de granito ó de pórfido, y la mayor parte de piedra ordinaria de las montañas de la Meca.

De tres en tres ó de cuatro en cuatro columnas se eleva una pilastra octógona de cerca de cuatro pies de diámetro. Al E. hay dos de granito pardo rojizo de un solo pedazo, y otra de hermoso pórfido gris con cristales de feldspato blanco. Al N. se ve una columna de granito rojo y otra de pórfido; probablemente son las que, según el relato de Kotobeddin, se llevaron de Egipto, y en especial de Akhmin (Panopolis), cuando el califa el Moddi agrandó la mezquita el año 163 de la hégira.

Entre las 430 ó 500 columnas de las galerías que forman el recinto de la mezquita, no encontré dos cuyas bases ó capiteles fuesen exactamente iguales. Los capiteles son de estilo sarraceno grueso; algunos que habían servido para otros edificios han sido colocados al revés por la ignorancia de los operarios.

Columnas de mármol observé con inscripciones árabes ó eufónicas, y en ellas leí las fechas de los años 933 y 762 de la hégira. Una columna, al lado del E. una inscripción eufónica antiquísima, algo borrada, que no pude leer ni copiar.

Las dos piedras de la Meca, cortadas principalmente en el costado de la montaña próxima al barrio Schebeika, son casi todas de tres pedazos, y de uno solo las de mármol. Algunas cañas están reforzadas por argollas de hierro, como en muchos otros edificios sarracenos de Oriente.

Tan á menudo se ha arruinado y reconstruido este templo, que no se descubren en el hueco de una antigüedad remota. Por dentro de la gran pared que encierra las galerías se ve una sola inscripción árabe en gruesos caracteres; pero no contiene más que los nombres de Maloma y sus inmediatos sucesores, Abu Bekr, Omar, Otman y Ali. En muchos se lee tambien el nombre de Alá, en grandes letras.

Por fuera, encima de las puertas, hay largas inscripciones en caracteres soltuh que recuerdan los nombres de los que las han construido. La de la fachada del Sur sobre el Bab Ibrahim es la más notable, y todo el lado fué reedificado en el año 906 de la hégira por el sultan de Egipto, el Ghazl. Encima del Bab Ali y del Bab

Abbas hay una larga inscripción, tambien en caracteres soltuh, puesta por el sultan Murad Ibn Soleiman el año 984 después que hubo revocado todo el edificio.

Algunas partes de las paredes y de los arcos están pintados de colores vivos formando listas amarillas, encarnadas y azules; lo mismo sucede á los minaretes. En ninguna parte se ven flores, según el ordinario estilo de los musulmanes, y el suelo de las galerías es de piedras grandes y mal unidas.

Siete calzadas conducen de las galerías á la Kaaba, casa santa, en el centro del patio; son bastante anchas para dar cabida á cuatro ó cinco personas de frente, y tiene casi un pie de elevación sobre el plano general del patio.

El terreno entre estas calzadas se halla cubierto de arena ó de casquijo, y se ve crecer la hierba en distintos parajes húmedos por el agua que se vierte de los cántaros llenos en el pozo de Zem Zem. El nivel de la mezquita es más bajo que el de las calles vecinas.

En medio del patio se eleva la Kaaba, que está á ciento quince pasos de la columnata del Norte y á ochenta y ocho de la del Sur, falta de simetría, ocasionada sin duda porque Kaaba subsistía antes de la mezquita.

En una construcción oblonga y maciza, con 18 pies de largo, 14 de ancho y 33 á 40 de alto, hecha de piedra gris de la Meca, cortada en grandes trozos de varias dimensiones, unidos groseramente con maizargamas.

Fué reedificada el año de 1627 de J. C. En el de 1626 las aguas se llevaron tres de sus lados, y el cuarto se derribó después de consultar con los adivinos, sin ocurrir en la nota de sacriléguas é impías, destruir una porción cualquiera del santo edificio.

Colocada la Kaaba sobre una base de dos pies de altura, presenta un plano bastante inclinado, y como el techo es chato, ofrece á cierta distancia el aspecto de un cubo.

La única puerta por donde se entra, y que solo se abre dos ó tres veces al año, está al N. y á unos siete pies del suelo, de suerte que para llegar á ella se hace uso de una escalera de madera. Esta puerta, traída de Constantinopla en 1633, se halla revestida de enteramente de plata y tiene muchos adornos dorados. Por la noche se colocan en el umbral bujías encendidas y braseros de metal llenos de almizcle, alices y otros por una

Hospicio y Universidad. Hortaleza, 41 y Jacometrezo, 80.

ESTADO ATMOSFERICO

La temperatura máxima de ayer en el Observatorio de Madrid fué de 21'2 grados; la mínima de 13'2.

El día de ayer en Madrid ha sido perturbadamente lluvioso. El termómetro del Sr. Grasselli señalaba 13 grados á las siete de la mañana, 16 á las doce del día y 15 á las tres de la tarde.

ESPECTACULOS PARA EL DIA 10.

PRINCIPE ALFONSO.—8 1/2.—El figon de las desdichas.—Escuela modelo.—La cruz blanca.—Certamen nacional.

FELIPE.—9.—Los de Cuba!—Un par de lilas.—Al agua, patos!—En el ambigü.

MARAVILLAS.—9.—Nina.—Los duros falsos.—Chateau margaux.—Quedarse en albis.

PRICE.—9.—Grandes y variados ejercicios ecuestres, gimnásticos, cómicos y acrobáticos, á precios económicos. Debut de la troupe de velocipedistas, compuesta de cinco artistas. El notable ventrílocuo norteamericano mister Leo y los escitricos hermanos L'ang.

CIRCO HIPODROMO DE VERANO (paseo del Prado, junto al Bos de Mayo).—9.—Debut del clown inglés Mr. Kwingens, el sin rival numero personal de esta compañía, y pantomimas.—Precios económicos.

GUIGNOL.—(Puerta de Bilbao, junto al teatro de Maravillas).—Preciosas funciones desde las seis de la tarde en adelante.